

El "Stock" de oro disminuye

Especial para "Revista de Revistas."

En días pasados, se ocupó la prensa del país, con gran calor, del hecho probado y notorio de estar disminuyendo considerablemente las existencias del metal amarillo, y á ese hecho le dieron los periódicos compatriotas un alcance extraordinario injustificadamente, pues si bien la cosa en sí tiene alguna importancia, nunca aparece la que han querido atribuirle.

Las piezas amarillas han ido, cleramente, desapareciendo por efecto del atesoramiento que de esas monedas se ha venido haciendo, aunque se calcula que á la fecha aún hay en poder del público, una cantidad mayor de quince millones de pesos. Ahora bien, ¿existe razón para que se acaparamiento? Entendemos que no, puesto que los tipos de cambio se mantienen en la paridad legal en las transacciones, no estableciéndose además ninguna diferencia en los precios entre las monedas de oro y las de plata. Esto sería lo que podría ser motivo de que se buscara una moneda con preferencia á otra.

No tenemos duda alguna de que, á pesar de lo expuesto, se procurará aumentar el "stock" de monedas de oro, porque el régimen actual es simplemente de transición; es el puente que ha de llevar al Gobierno al establecimiento definitivo del patrón oro con circulación de piezas de este metal, que tendrá necesariamente valor liberatorio limitado.

Los que de manera tan injustificada se han alarmado por la disminución del "stock amarillo," permítasenos la frase, han olvidado que el actual régimen monetario tiene como fundamento el patrón de oro con circulación de monedas de plata. Deben tenerse en cuenta las teorías luminosas que sostenía el señor Ministro de Hacienda en su iniciativa relativa á la reforma monetaria. Entonces aseveraba el señor Limantour que la fijeza del valor de la moneda se obtendría de un modo sencillo y completo con la adopción del patrón oro, esto es, con la acuñación libre de moneda de este metal,

Para los Hombres de Negocios

...y la exclusión de cualquiera otra de poder liberatorio ilimitado, pero añadida en México no era posible acudir á esa solución radical por razones de todos conocidos. El notable hacendista exponía en aquel entonces, razones muy juiciosas para apoyar su tesis, tales como el gasto excesivo que ocasionaría la sustitución de pesos de plata por monedas de oro ó convertibles en oro; la alta conveniencia de conservar en la circulación la pieza que representa la unidad monetaria á que el pueblo está acostumbrado desde hace siglos; la honda perturbación que se provocaría demeritando el metal blanco y otras que demuestran lo improcedente que hubiera sido ó que sería el cambio absoluto de patrón hecho de pronto, sin la debida transición, sin el "escalamiento" oportuno y prudente.

Como podrá juzgar el lector, nunca se pensó en la circulación de grandes cantidades de piezas de oro; más, se pensó ir muy lentamente, y si se aceleró se aumentó el "stock" más rápidamente, fue porque la Comisión de Cambios supo, con gran acierto, aprovechar circunstancias favorables que son de todos conocidos. Más de setenta y cinco millones de pesos de monedas de oro se acuñaron en el corto espacio de dos años, en los primeros que siguieron á la Reforma.

Por los breves apuntes que proceden, podrán los lectores comprenderse con facilidad lo que nos propusimos demostrar muy sumariamente: que no tiene la importancia que se quiso atribuir la parcial desaparición de las monedas de oro y que el Gobierno previó oportunamente las innumerables dificultades que representaba la adopción del patrón de oro absoluto, de una manera brusca.

Mientras no haya diferencia en los precios entre las piezas de oro y de plata, no debe, de ninguna manera, alarmarse el público.

J. B. MIRABAL.

las cuales serán de primera preferencia. Creemos que con este aumento se llegará á poner la mina en completo estado de bonanza, pues hemos sido informados de que en esta mina los metales que se extraen son, por lo regular, de altas leyes.

REGISTRO PUBLICO

Las sociedades que se registraron en la semana que antecede, fueron las siguientes:

- Chira y Chireen, S. C., para la explotación de una casa en los ramos de bometería y teneduría.
- Green Gold Development Company, S. A. Se ocupará de la compra-venta de minas, derechos mineros, fundiciones para ensaye de metales y, en general, todo lo que se relacione con la minería. Cuenta con el capital de 250,000 dólares en acciones de 5 dólares cada una.
- Zambrano y Huerta, S. C. Formada para dedicarse al ramo de comisiones y consignaciones, con capital de \$3,000.
- American Paper Company, S. A. Esta compañía se dedicará al establecimiento y explotación de una fábrica de tipos para imprenta. Tiene el capital de \$100,000, dividido en acciones al portador de \$100 cada una.
- Kroche y Terado, S. C., para dedicarse á la explotación de boticas en la capital, con capital de \$6,000, y Compañía Mexicana de Alumbrado Mexil, S. A. Para la construcción de aparatos y generadores para alumbrado de carburo de calcio. Cuenta la sociedad con un capital de \$100,000, dividido en acciones de \$100 cada una.

Trasmisión de propiedad

Notamos en esta sección, en el periodo de tiempo comprendido entre los días 10 y 17 del corriente, una mejoría respecto al aumento en las operaciones. A continuación anotamos las principales:

- Venden: Antonio Manuel y Ana María Martínez, y compra Miguel C. Martínez, la casa número 2 de la tercera calle de la Constanza, en \$65,000.
- Compra P. Vidua de Hernández y Antonia "El Palacio de Hierro", S. A., la casa 10 de la calle de la plazuela de la Palma, en \$12,000.

—Inés Ortiz viuda de del Río y compra Domitila Flores, la casa número 51 de la segunda calle de Netzahuacoyotl, en \$3,500.

- Fernando Kososki y compra Gaspar Rivera, el lote 7 de la manzana 24 de la colonia Condesa, en \$8,000.
- Elena Yduroff Chasserian y compran con el capital reservado que dejó Felipe Iturbide para sus nietos, la casa 81 de la Av. Juárez, en \$109,350.
- María de Jesús Hagenbach de Rincón y compra el Gobierno Federal, la casa número 58 de la calle de Zuleta, en \$50,350.

- Elena Mata y compran Luz Paz y María Vallejo, la casa 39 de la tercera calle de la Magnolia, en \$6,000.
- Isabel Vallarta de Sandoval, y compra José Lozano y Echeverría, el lote 6 del block 17 en la colonia de la Teja, por \$15,628.50.
- Carlos Zetina, y compra Ignacio Villalana de Saucedo, la casa 15 de la primera calle del Dr. Lavista, en \$28,000.

- Paula N. Gutiérrez, y compra Manuel Ertregeren, lote en la Colonia Valle Gómez, por \$1,000.
- Testamentaria de Alejandro Gutiérrez y compra Ramón Alvarez, la casa 2 de la segunda calle de San Jerónimo, en \$12,000.
- Dada en pago: Miguel C. Martínez y adquiere Antonio, Manuel y Ana Martínez Mondragón, la casa número tres y medio de la calle del Tepozán, por \$19,000.

- Permutan: Luis y Cristóbal Sánchez Flores, y adquiere Ramón Alvarez, la casa 6 de la primera calle de Tezontla, por \$78,000.
- Othie Lincola, y adquiere Ramón S. Araluce, la casa seis de la calle de Pomona, por \$60,000.
- Ramón Araluce, y adquiere Othie Lincola, el lote 65 de la Avenida Chapultepec, en \$35,000.

- Adjudican: Edivigis Verges, viuda de Silva, y adquiere Fernando de Silva la casa 115 de la 2a. calle de Arroyetecos por \$27,200 y Enrique Silva la casa 113 de la misma calle por \$102,000.
- Donación: Gaspar Rivera y adquiere el Gobierno Federal, la fracción de la casa 20 en la 2a. calle del Dr. Lavista y;
- Francisco Chavolla y adquiere el Gobierno Federal las fracciones de terreno número 1,007, 10,008 y 403 en la Colonia Hidalgo.

NUESTRO METAL BLANCO

Su aumento de producción

El "Boston Financial News" publica algunos datos respecto á la producción de la plata en el año de 1909, según los cuales nuestro país alcanzó un aumento sobre el año anterior de unos 12,157,000 onzas.

Por considerarlo muy interesante, reproducimos algunos conceptos del precitado periódico, al tratar del asunto que nos ocupa:

"La Casa de Moneda calcula que la producción del mundo entero en oro y plata, durante el año de 1908, fué como sigue:

Oro, 21,378,480 onzas finas con un valor de \$411,932,200; plata, 203,168,370 onzas finas de un valor comercial (al precio de \$0.53.49 en promedio por el año) de \$108,684,100.

Estableciendo ahora la comparación con las cifras de 1907, resulta un aumento en la producción de oro de \$21,376,900, habiendo sido el exceso en de la plata de 18,992,300 de onzas finas.

África fué, en todo el mundo, el país donde hubo el mayor aumento en la producción de oro, aumento que subió de \$151,699,600 en 1907 á \$166,520,500 en 1908, ó sea \$14,820,900 en exceso. El aumento en la producción de oro en los Estados Unidos, en 1908, fué de \$4,124,300, la de México, por el mismo año, tuvo un aumento de \$3,650,100, habiendo sido Australia el país donde esta producción tuvo una gran baja de \$2,359,000.

El aumento más considerable en la producción de la plata se registró en México, ascendiendo á 12,517,000 de onzas finas.

Viene en segundo lugar el Canadá, con un aumento de 9,326,400 de onzas finas. Los Estados Unidos tuvieron una baja en la producción de plata, comparada con la de 1907, de 4,074,000 de onzas.

La acuñación de monedas de oro en todo el mundo, durante 1908, ascendió á \$227,018,200, y la de la plata fué de 194,693,000 contra \$411,803,902 y \$221,652,826, respectivamente, en 1907.

Por los mejores informes que han podido obtenerse, oficiales y extrajeros, se calcula que el consumo de oro en las artes industriales de los diferentes países del mundo, en 1908, excluyendo á la India Inglesa, fué de 73,200,000 y el de la plata de 57,000,000 de onzas finas.

Plata para Londres

Su aumento de producción

La prueba de que México produce una corriente constante de plata, lo asevera el hecho de que el sábado 15 del corriente pasó por la ciudad de Porfirio Díaz un cargamento de dicho metal, compuesto de cien barras, con peso total de noventa y ocho kilos, y que será embarcado para la ciudad de Londres, Inglaterra, siendo esta la tercera remesa que se ha hecho durante las últimas semanas.

N. J. Woodson, un minero prominente interesado en los campos productores de plata de Guanajuato, dijo al ser entrevistado por uno de los representantes de una publicación: "A pesar de lo tanto que se ha dicho de la baja de la plata, los poseedores de minas de este metal, no piensan disminuir su extracción.

El precio de la plata es excesivamente bajo, sin embargo, en lugar de suspenderse los trabajos de extracción continúan con toda actividad, sin desearse cualquier negocio que á este respecto se refiera.

La Oficina de Patentes durante un mes

En la Oficina de Marcas y Patentes han sido presentados durante el pasado mes de diciembre, ciento treinta solicitudes para patentar aparatos útiles y medicinas, tanto nacionales como extranjeras; se han concedido setenta y una y se han patentado diez y seis modelos industriales.

Durante el mismo tiempo se han registrado en la citada oficina, noventa y una marcas industriales y doce nombres comerciales.

Entre los inventos patentados figuran varios aparatos para extraer cera de las plantas productoras, un regulador de vapor científico para panificación y un aparato para desulfuración de jugos de frutas sulfatadas, habiendo sido reputados como novedades en esa oficina.

De los 130 inventos presentados figuran veintiocho de autores mexicanos y los 102 restantes de autores extranjeros residentes en México ó en el extranjero y que sólo aseguran sus inventos.

"LA REINA"

En la asamblea general ordinaria de accionistas de la Compañía minera de "La Reina," mineral del Monte, Estado de Hidalgo, verificada en esta capital el día 5 del corriente mes, quedó resuelto el aumento del capital social hasta \$500,000, emitiendo 2,000 acciones pagadoras de \$50 cada una.



VISTAS ESTEREOSCOPICAS

EL APARATO: Las personas que ya nos han comprado este aparato y algunas vistas, no necesitan explicaciones. Mas acerca de su uso y utilidad, pero para mayor entendimiento de los que todavía no saben lo que es, daremos los detalles que siguen:

Al fijar la vista al través de este aparato sobre una de las copias de vistas especiales que vendemos, se ve de tamaño muy natural solo una imagen en lugar de dos, representando los objetos perfectamente realizados, dando una impresión de como si personas viviesen y á los objetos tales cuales están en realidad.

LAS VISTAS: Tenemos el mas extenso surtido de vistas que se pueden imaginar, paisajes de todas partes del mundo, representando ciudades, rios, escenas, precipicio de volcanes, cataratas en el Japon, Rusia é Inglaterra, Italia, Francia, España, Cuba, Mexico, América del Norte y Sur, batallas de la Guerra Ruso-Japonesa, maniobras de armadas y ejército de todas naciones, tropas de individuos y sus caracteres de raza de cincuenta razas; animales de cualquiera especie, hasta los más desconocidos; anécdotas de la vida pública de los hombres ilustres, del Papa, de hombres civiles, de funcionarios de familias, la vida entera de N. S. Jesucristo; vistas cristianas y cómicas, etc.

GARANTIZAMOS que nuestras vistas son sumamente encantadoras, apareciendo al que mira como si estuviera transportado en un sueño de éxtasis. Para la educación de niños no hay nada más instructivo, pues les presenta lo que se encuentra y hace fuera de su país. Ningun ranchero, hacendado ó familia debería estar sin este aparato, y un pequeño surtido de vistas. Las vistas naturales de este aparato, pueden compararse con las vistas de vidrio, pues todas las vistas son de tamaño universal, 2 1/2 cm. por 1 1/2 cm., y caben en cualquier aparato estereoscópico. Este es nuestro Aparato Especial para las vistas estereoscópicas. Tiene el armazón de aluminio, es ligero, cómodo y poderoso y fino; cámara oscura de aluminio grabado con cinta de terciopelo y mango móvil y mango adornado de metal. Es extratléxico y de muy linda presentación.

Precio: uno, \$1.85, más 25 centavos por correo. Consiste de veintiocho vistas, todas distintas, en colores variados y naturales, de acontecimientos de los más pintorescos y lindos lugares de todo el mundo, tales como: el Japon, Rusia é Inglaterra, el Parque Yellowstone, la Playa de la Nación; Vistas que trasladan á uno al país de los suecos, que encantan y deleitan, cuyo grandor es inimitable é inimaginable y cuya imagen se graba indelible en la memoria de la persona que ve estas vistas. Ver estas vistas es como ver una serie de estas vistas.

Precios del Juego de 25 Vistas, \$1.50. Por Correo, \$1.62.

JUEGO 1

"La América Pintoresca"

da la América. Entre otros se encuentran las Cataratas del Niágara, la Playa de las Palmas, Washington, capital de los E. U. de A., y de otros lugares que son el orgullo de la Nación; Vistas que trasladan á uno al país de los suecos, que encantan y deleitan, cuyo grandor es inimitable é inimaginable y cuya imagen se graba indelible en la memoria de la persona que ve estas vistas. Ver estas vistas es como ver una serie de estas vistas.

JUEGO 4

Vistas Chistosas Cómicas

tran en la vida; cualquiera persona que las ve, pasa el rato más delicioso y cómico que puede desear, para divertirse. En estas vistas se ha eliminado todo lo que fuese de mal gusto, por lo que cada quien las aprecia sumamente.

JUEGO 9

la Vida de Nuestro Señor Jesucristo

Consiste de veinticuatro vistas todas distintas, enseñando toda infancia hasta su crucifixión. Las vistas son sumamente lindas en colores vivos y muy instructivas. Ninguna familia que cuide de la educación de sus niños deberá estar sin estas vistas.

JUEGO 10

Viaje alrededor del Globo Terrestre

Consiste de cincuenta vistas todas distintas, en colores vivos, especialmente escogidas en el Japon, Rusia é Inglaterra, el Parque Yellowstone, la Playa de la Nación; Vistas que trasladan á uno al país de los suecos, que encantan y deleitan, cuyo grandor es inimitable é inimaginable y cuya imagen se graba indelible en la memoria de la persona que ve estas vistas. Ver estas vistas es como ver una serie de estas vistas.

JUEGO 24

Vistas Chistosas y Cómicas

Consiste de veinticuatro vistas, todas distintas del mismo estilo que las mencionadas en el número 4. El que quiera un surtido más extenso, debería de comprar los dos juegos juntos.

JUEGO 206

Temblor de San Francisco

Este juego de veintiocho vistas enseña los horrores del temblor de San Francisco y el terrible incendio que le sucedió. No hay en el mundo un juego de vistas más interesante que este.

JUEGO 207

El Canal de Panamá

Las vistas de este juego son verdaderos fotogramas, la más grande obra de los tiempos modernos, instructiva é interesante. Precio del juego de 25 vistas, \$1.50. (Por Correo, \$1.62.)

[OJO] Oferta especial: Un juego de veintiocho vistas de colores finos, preciosos, todo junto, por tan solo \$1.62. De venta solamente por la UNITED STATES OPTICAL CO., con uno de los aparatos especiales. NOTA: No embarcamos cobrar al entregar sin el previo envío de \$1.00, como abono y garantía de aceptación.